

## CARTA DE FELICITACIÓN

El martes 3 de diciembre de 1833 fue para los entonces habitantes de la isla de Cuba y de todo el mundo un día como otro cualquiera, nada ni nadie presagiaba que el nacimiento de un niño, convertiría con el tiempo a ese día, en una efemérides gloriosa en los anales de la Medicina. Ese día nacería un pequeño que, 47 años después, proclamaría su teoría de la transmisión de enfermedades de un sujeto enfermo a otro sano por vectores biológicos succionadores de sangre. Este gran sabio cubano, aplicó dicha teoría a la solución del misterio acerca de la propagación de la fiebre amarilla, y descubrió al mosquito *Aedes aegypti* como el único agente capaz de transmitirla. Por si eso hubiera sido poco, creó el método experimental de producir formas atenuadas del mal en los seres humanos, lo que además de permitirle comprobar la veracidad de sus concepciones y descubrimientos, le permitió el estudio de los mecanismos inmunológicos de las enfermedades infectocontagiosas. Por otro lado, formuló las reglas básicas para erradicar al mosquito, que todavía se aplican como medida preventiva, con lo que dio inicio al procedimiento sanitario social conocido como lucha antivectorial. Por sus grandes contribuciones, se considera al doctor Carlos J. Finlay Barrés un benefactor de la humanidad y el más grande científico cubano de todos los tiempos. La iniciativa de celebrar con solemnidad los 100 años de su nacimiento, fue la fecha que marcó la pauta para la celebración de esta efemérides tan gloriosa, quedaría entonces instaurado desde el 3 de diciembre de 1933 y por iniciativa del Dr. Horacio Abascal Vera, como "Día de la Medicina Americana".

Sin embargo, después del triunfo de la Revolución Cubana, se consideró que en esta fecha, cada año, debían ser objeto de homenaje todos los trabajadores que de cualquier forma dedicaran su esfuerzo a las disímiles labores que tienen que ver con el fomento, la preservación y el restablecimiento de la salud dentro o fuera del país.

Esta es la razón por la que se celebra desde entonces, en esa fecha, el "Día de la Medicina Latinoamericana y del Trabajador de la Salud", conmemoración que es celebrada por todos los trabajadores de la salud.

A todos los villaclareños del sector y de otras latitudes, que forman parte importante de esa masa de científicos que tantos lauros ofrecen hoy a Cuba lleguen nuestras más sinceras felicitaciones, resumidas en la [carta que nuestro Ministro de Salud Pública](#) escribiera para todos los trabajadores del organismo, y que fuera publicada recientemente en el portal de INFOMED.

FELICIDADES A TODOS!!!!!!

Dr. Francisco L. Moreno-Martínez y MSc.  
Yurima Hernández de la Rosa  
Editor Jefe y Jefa de Redacción de CorSalud

\* Se han tomado datos del escrito que aparece en la sección de Fechas Memorables de la Universidad Virtual de la Salud de Cuba, Instauración del "Día de la Medicina Americana". Diciembre 3 de 1933, del Lic. José Antonio López Espinosa. Centro Nacional de Información de Ciencias Médicas.